

平成11年
2月10日

第98号

行集編
守谷町議会事務局
TEL (0297) 45-1111(内532)
茨城県北相馬郡守谷町
大字大柏950-1

もりやまち 議会だより

もくじ

議決内容

①ページ

②ページ

③ページ

④ページ

⑤ページ

⑥ページ

⑦ページ

⑧ページ

一般質問

請願・陳情・その他



今年一年の無病息災を願って（あわんとり）

平成十年第四回定例会が、去る一二月八日から十八日まで、十一日間の会期で開かれました。今回の定例会には、町長提出議案十件、議員提出議案四件が提出され、いずれも原案のとおり可決されました。

乙子立体交差促進 特別委員会を設置

第四回定例会 内容

第四回定例会 内容

○守谷町職員の給与に関する条例の一部を改正するもの。
 ○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○補正予算
 ○一般会計
 ○歳入歳出それぞれ四億七千六百七十二万四千円の増額、並びに継続費及び地方債の変更。

歳入の主なものは、町税で町民税と固定資産税の増額、国庫支出金で教育費国庫負担金の小学校費及び中学校費負担金の増額です。総額は、基金繰入金で減額及び立替金償還基金繰入金と義務教育施設修繕基金繰入金の減額、町債は義務教育施設整備事業債及び減税補てん債の増額です。歳出の主なものは、各項

○規約の一部を改正する規約
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○人事院勧告に伴い、職員の給与を改定するもの。
 ○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○規約改正

○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正
 ○取手市外二町火葬場組合へ伊奈町及び谷和原村からの加入を希望があり、地方自治法の規定に基づき改正するもの。

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

○規約改正

(3) 平成11年2月10日

議会だより

山田議員 環境マネージメントの推進について
ノーマイカーデーの実践等環境に配慮した施策を実施している。

姉妹都市交流の推進

山田議員 ドイツのマイブルク市は平成2年11月三日に姉妹都市を締結し、来年は締結十年目を迎えることになる。



安全な通学の確保を

山田議員 アメリカコロラド州のグリーリー市との姉妹都市関係は、青少年海外派遣事業の延長線上につくことによって、組織の持つ環境への影響に継続的に改善が行われるシステムであるといわれているが、現在、守谷町の行政としての行動計画、実施状況を伺いたい。

山田議員 この規格の良いところは、第三者機関が評価をするので非常に客観的な見方ができ、是正勧告なども行われるので、常総環境センターや抱えていたりする守谷町が率先して認証取得に取り組んで頂きたい。

山田議員 今後、こういった活動を通じてより一層の交流を深めながらこの事業を進めていきたい。

山田議員 「姉妹都市通信」というものを使っている。今後、こういった活動を通じてより一層の交流を深めながらこの事業を進めていきたい。

山田議員 環境管理システムとは、企業活動のあらゆる場面において環境に負荷を与えることが考えられ、国際規格基準によりこれらの負荷を最低限に抑えるためのシステムである。

地方自治体においても環境問題に関する国際規格である環境管理システムIS-O-14001という認証を取得しようという動きが広がっている。

特徴として環境方針及び目的を定め、プラン、計画、実施、測定、評価、そして是正し、処置をし、経営者の見直しということでサイクルが回され、いわゆるPDCAサイクルを繰り返すことによって、組織の持つ環境への影響に継続的に改善が行われるシステムであるといわれているが、現在、守谷町では世界標準化機構の認証については取得していないが、既に冷暖房の抑制、事務用品等のエコ商品の使用、再生紙で白色度の低い用紙の使用、これらの両面コピーによる使用量の抑制、昼休み中の事務室等の消灯、ノーマイカーデーの実践等環境に配慮した施策を実施している。

山田議員 今後、各自治体において認証取得に急速に取り組んでおり、当町としても環境条例の中でも、町が率先して環境問題に取り組む姿勢を示すための手段として、国際標準化機構の認証取得に努めるものとするという文面も加えており、今後認証取得に積極的に取り組んでいきたい。

生活経済部長 最近、各自の見直しということでサイクルが回され、いわゆるPDCAサイクルを繰り返すことによって、組織の持つ環境への影響に継続的に改善が行われるシステムであるといわれているが、現在、守谷町の行政としての行動計画、実施状況を伺いたい。

生活経済部長 現在、守谷町では世界標準化機構の認証については取得していないが、既に冷暖房の抑制、事務用品等のエコ商品の使用、再生紙で白色度の低い用紙の使用、これらの両面コピーによる使用量の抑制、昼休み中の事務室等の消灯、ノーマイカーデーの実践等環境に配慮した施策を実施している。

山田議員 環境管理システムとは、企業活動のあらゆる場面において環境に負荷を与えることが考えられ、国際規格基準によりこれらの負荷を最低限に抑えるためのシステムである。

地方自治体においても環境問題に関する国際規格である環境管理システムIS-O-14001という認証を取得しようという動きが広がっている。

特徴として環境方針及び目的を定め、プラン、計画、実施、測定、評価、そして是正し、処置をし、経営者の見直しということでサイクルが回され、いわゆるPDCAサイクルを繰り返すことによって、組織の持つ環境への影響に継続的に改善が行われるシステムであるといわれているが、現在、守谷町では世界標準化機構の認証については取得していないが、既に冷暖房の抑制、事務用品等のエコ商品の使用、再生紙で白色度の低い用紙の使用、これらの両面コピーによる使用量の抑制、昼休み中の事務室等の消灯、ノーマイカーデーの実践等環境に配慮した施策を実施している。

山田議員 今後、各自治体において認証取得に急速に取り組んでおり、当町としても環境条例の中でも、町が率先して環境問題に取り組む姿勢を示すための手段として、国際標準化機構の認証取得に努めるものとするという文面も加えており、今後認証取得に積極的に取り組んでいきたい。

生活経済部長 最近、各自の見直しということでサイクルが回され、いわゆるPDCAサイクルを繰り返すことによって、組織の持つ環境への影響に継続的に改善が行われるシステムであるといわれているが、現在、守谷町の行政としての行動計画、実施状況を伺いたい。

生活経済部長 現在、守谷町では世界標準化機構の認証については取得していないが、既に冷暖房の抑制、事務用品等のエコ商品の使用、再生紙で白色度の低い用紙の使用、これらの両面コピーによる使用量の抑制、昼休み中の事務室等の消灯、ノーマイカーデーの実践等環境に配慮した施策を実施している。

環境管理システムの導入について

山田 清美 議員

ていることであり、また、今の二十人という体制では、一般的の町民からなかなか議会の意思が見えづらいという批判にもつながる。議会の意思を明確に町民

に示す意味も含め、現在行なわれている一般質問の日程を議案が上程され、常任委員会、予算、決算特別委員会の前にする事前制を検討願いたい。

山田議員 ドイツのマイブルク市は平成2年11月三日に姉妹都市を締結し、来年は締結十年目を迎えることになる。

一方、ドイツ国内においては、一九九九年から二〇〇〇年にかけて「ドイツにおける日本年」という催しが開催される予定であり、これを機にマイブルク市において守谷町及び日本の紹介を行なうと考へて、その可能性を打診しているところである。

なお、内容等については、国際交流協会や文化協会等と協力しながら検討していくことである。

山田議員 松前台小学校の通学路は、バス通りになつており、交通量も増え大変危険な箇所となつていて、そのため朝の通学時の立哨アドバイスをしているが、大変危険であり信号機設置の要望が出ていると思うが、見通しはどうか。

山田議員 松前台小学校の通学路は、バス通りになつており、交通量も増え大変危険な箇所となつていて、そのため朝の通学時の立哨アドバイスをしているが、大変危険であり信号機設置の要望が出ていると思うが、見通しはどうか。

山田議員 ドイツのマイブルク市は平成2年11月三日に姉妹都市を締結し、来年は締結十年目を迎えることになる。

また、グリーリー市から本町に来て頂く機会も実現に向けて取り組んでいきた

い。

交流そのものに直接かかわるものについては、町とし

て予算計上的に補助ができるのか伺いたい。

また、スポーツや文化の交流そのものに直接かかわるものについては、町とし

て予算計上的に補助ができるのか伺いたい。

議会より

を提供すること、あるいは学習相談に応じるというようなことが期待されていくであろうと思われる。

公民館の職員としては、地域の課題を調査、分析する能力、地域住民のカルチャー的なものを含めてのニーズを把握する能力が要求されてくるので、専門性を持つた職員を配置する事により、さらに公民館としての役割を充実していきたいと考えている。

しかし、住民の自主的な運営ということも考慮すべき大切な侧面であり、バランスを考えながら、状況に応じて考慮していきたい。

栗橋議員 公民館は生涯学習事業の拠点であるという認識が必要であり、現在の生涯学習課と公民館は事業が重複しているとの指摘もあり、将来的には組織再編を検討すべきと思うがどうか。

教育長 平成十年九月十七日に生涯学習審議会答申が出ており、社会教育委員会の会、公民館運営審議会等の意見を十分に聞きながら再検討したい。

松本議員 生ごみの堆肥化について、今まで検討してきた結果を伺いたい。

生活経済部長 本年四月の市議会において指示があり、企画調整課、生活環境課、経済課、管理課、給食センターの関係五課により検討委員会を設置し、先進地視察をしていきたい。

松本議員 家庭用の小型の雨水を利用し水道水の節約を

循環型社会の構築に向かって生ごみの堆肥化を

松本 明子 議員

察等実施し検討してきたが、結論には至っていないのが現状である。

今後、給食センターの残飯の堆肥化、家畜のふん尿と生ごみ、木の枝葉等を混合しての堆肥化を中心検討していく。

松本議員 守谷町は現時点

で、契約水量がほぼ満杯であります。広報等でPRするなど積極的に取り組んでいます。

雨水を利用し水道水の節約を

松本議員 生ごみの堆肥化について、今まで検討してきた結果を伺いたい。

松本議員 守谷町も七月から、入札予定価格の事後公表を実施しているが、一回目に一番安く入札した業者が最終的に落札する例が多くあります。

そこで、介護保険制度導入により、ホームヘルプの利用回数が制限されるなどサービスを低下させないためにも、町独自サービスの給付を行わなければなりません。

そこで、介護保険制度導入では、下水道設備の設置技術基準を町でつくつており、特に補助というところではないが、自然に少しでも水を返すという意味合いで設置していただきたいと設置しておられるところです。

だから、家庭内の雨水樹について、浸透樹を原則として設置しておられるところです。

そこで、雨水の貯水設備を設置しておられるところです。

議会だより

発見、早期治療に貢献し、国保事業を助けているものだが、精密検査を受けた国保加入者に対し約二万円が支払われるため、国保会計の財政状況が厳しい現状では、検診での発見率の精度を高める必要があると考えるがどうか。

保健福祉部長 現在、保健センターでは、胃がんを始め、大腸がん、肺がん、子宮がん等の検診、それから基本健康診査として、血液検査、心電図、眼底検査等を実施している。

平成九年度の胃がんの検査実績では、対象者一万名六十四人に對し、受検者数は三千四十三人、十八・六パーセントである。そのうち精密検査の判定を受けた方は三百四十三人、十八・六パーセントであり、また、精密検査を受けて異常がなかつた方は、六十九人、がん以外の疾患と判定された方は百九十人、未受診者は八十四人という結果である。

判定については、茨城県の検診協会と取手医師会病院へ委託し、茨城県健康診査実施要領に基づき、二名の医師が行つており、さらには疑義がある場合、読影委員会の中で判定をしている状況である。

今後、検診協会へも、精度の向上について話をしていきたいたが、検診は予防を目的に実施しており、ご理解を頂きたい。

そばを地場産業として育成しよう

椎名議員 今、農業を取り巻く環境は大変厳しく、とりわけ米作は減反政策等により、農家は生産意欲を無くしてしまつて現状に

おいて、転作によるそばづくりに活路を求める、一生懸命努力している人々がいる。現在、町の行事においてそばを打つたり、そば粉の宣伝をしているが、その人々だけで近隣に名を広めるのは困難であり、行政の援助が必要であると考える。

県内の水府村では、行政

が地場産業の育成としてそばづくりに力を入れている。そうだが、当町ではどう考えているか。

生活経済部次長 現在、菅生南部地区の集団転作での裏作として、平成八年に七ヘクタール、九年に十四ヘクタール、そして十年は二十八ヘクタールにおいて、そばの生産を行つてある。

生産されたそばを、平成九年に守谷特産鬼怒そばと命名し、昨年度から各地でそばの講習会等を開催し、広くPRをしている。今後も米の生産調整事業と調整を図りながら、関係機関の協力を得て、地場産業として指導、育成していく。

また、そばの生産組合により、共同利用機械の購入補助要望があり、現在、県に要望している段階である。

大木流作地区

移転の促進を願う

椎名議員 大木流作地区での水害対策については、築堤や観光的な牧場建設による移転といった話はあるが、一向に進んでいない。

下館市内の同じ様な状況の地区では、建設省が土地を買収し、その土地を借りるという形で牛を飼い、住宅だけ移転するという方式を採用し、住民と行政が一体となり四年間で移転が完了している。大木流作地区は昨年も水害に遭つており、

住宅だけでも移転することを、当町でも本気になつて考えて欲しいがどうか。

総務部次長 大木流作地区の移転については、職住を分離して住居を移転する方

向で、地元の意志が固まつてきているという話も聞い

平成十一年度の予算編成について問う

西巻 健治 議員

西巻議員 守谷町においての編成・要求をするよう

に指示している。

西巻議員 現在の官の社会に、もう少しコスト意識を含めた経営感覚が取り入れられれば、予算の編成において相当の無駄が省けると

考える。

そこで、部課長等の管理職を民間企業に出向させ、先行投資を含めた投資のあり方、その規模の企業全体

について最終的に予算を

立てて心構え、手法が問わ

れるものと考

えられる。

行政では、経費を積み上

げていつて最終的に予算を

つくり出す積算方式であり、

収益性や効率といつた考

え方が入り込む余地はない。

一方、民間においては、生

産や価格に對し目標値を設

定し、そこから逆算して收

益を上げるために企業努力

をしており、官と民では根

本的に発想が違つて

いる。

役所の目標設定はあくま

でも努力目標であり、出来

なかつた場合の自己責任を

追求されることがないので

はないか。こうした基本的

な考え方を、もっと強烈な

意識改革の中でも変えない限

り、行政改革はできないと

思うがどう考

えられる。

西巻議員 役所の収入は税金だ

いというのが前提と考

えて、従つて、限られた予

算の中で、最大の効果を

あげるための努力を惜しまず、

住民の要望を精査し、予算

でおり、建設省においても現在調査中で、来年その結果が出ると伝え聞いている。既に収益に対する自己責任が問われ、また、企業全体としては、株主から責任を追及される。

しかし、官の社会においては、自己責任を追求されることは余りなく、実質的な予算の編成は、支出の面に視点を置いている。

そこで、収入と支出をリンクさせるという考え方を用いて予算の編成、支出に携わった責任者の氏名を明記、

公表する考えはないか。

そこで、支出を考慮して、年間の予算を明確にするためにも、実際に予算の編成、支出に携

わった責任者を明記、公表する考えはないか。

そこで、支出を考慮して、年間の予算を明確にするためにも、実際に予算の編成、支出に携

に受けた指摘に対し、各部・各課において、単年度ごとの決算をどう総括しているのか。

総務部長 経費の節減を常に念頭に置き、近隣町村に先駆けて半日当の廃止を実施した。今年度の予算編成は一泊研修を出来る限り削減する方向であり、その他にも経常経費の削減を努力している。また、各種協議会においても同様である。

予算編成に当たっては、早くから職員に厳しい財政状況を周知し、平成十一年から二十年という、長いスパンにわたっての事業の見直しを行い、より明確な形で今後の計画を推進できるのではないかと思う。また、一種の改革も進み、一步前進したと考えている。

(7) 平成11年2月10日

教育長 子供を預かっているので、責任は伴うと考えておりますが、それを一部の先生が抱えるのではなく、学校全体の責任として対応していくことが基本的に大事な事であると思う。そして、学校で対応しきれない場合に、父兄にも考えてもらう必要があると考へる。

また、教育について、行政も参加し、自由に話し合える開かれた学校にするためにも、教育は信頼関係の中で考えていくものであり、町側、そして学校側が構えてしまいうような姿勢がないように心がけていきたい。

小関議員 しつけの責任は家庭にあると考えるが、家庭を補完する上でも、学校で積極的に考えて欲しい。

次の世代を担う子供たちのためにも、常に啓蒙活動を続けて欲しいがどうか。



先ほど、学校なども訪問しているということだが、学校側では構えてしまい、本当の姿が把握できないといふ危惧されるがどう考えるか。また、縦割り的なものではなく、責任を求めるのではなく、本当に子供の事を考え、守谷の次の世代を育てるために、町は上から規制するのではなく、本当の学校の姿を把握するためにも現場に入つていき、一緒になつて考えることが重要だと思うがどうか。

活性化を図れ！

次世代を担う子供たちのために
合計画の後期基本計画を策定し、農業の振興において基本目標とともに、農業生産担い手の育成などの施策を掲げているが、どれくわいい具現化されているか、明願いたい。

生活経済部次長 当町においては、住宅開発が進み、農地の減少等、農業の情勢も変化しており、現在、農業懇談会において、平成二年と十一年の二カ年にわたり調査、現状分析し、都近郊農業のあるべき姿

それから、守谷町の軟弱野菜については、ネギやナス、ウレンソウ等の各種部会や農協、普及所において技術研修を実施している。

小関議員 守谷町では、農業、商業に対し補助金を交付し振興を図っているが、その姿は見えてこない。農業については、後継者問題等もあり、今後の方向付けを検討会や懇談会などにおいて進めていくべきである。

また、地元商工業では、旧態依然たる経営打破への努力は感じられず、本気で活性化を考えるのであれば

が、いつこうに進んで、いな
い様に見受けられる。

平成八年度、九年度で守
谷町内の地権者と相談をし
ながら買収を終え、また、一
遅くとも平成十年までには
県外の方を含め買収を終え
十二月ごろから工事に入り
約三年で工事が完了する予
定だったと思うが、来年の
三月までにできる見通しが
あるのか伺いたい。

都市整備部次長 非常に難
しいという見通しである。

平野議員 一定程度の買収
が終わったとき、工事に着手
手するということだったが

なるが、竜ヶ崎土木事務所との協議の中では平成十三年ごろから入っていきたいということである。

平野議員 工事費については約二十億円かかるといふことだが、この経済効果を考えたとき、またみずき野地区の住民が毎日渋滞で大損していることを考慮してもつとやる気を出して、積極的に推進して欲しいがどうか。

町長 人事においても専従班のようなものを設けて、代替地等の斡旋等もしながら、土地の買収等にあたる

乙子交差点立体化の推進 (特別委員会の設置要請)

平野 寿朗 議昌

はないか。
また、間もなく財源がな
渴する時がくると予想され
財源に貢献してもらう地団
産業の育成を図らねばなら
ない。そして、地場産業で
業者は、町に税金を納め
という形で応えるという、
連携のまちづくりが必要で
あり、行政は、縦割りでな
く、全ての部署が横の連携
を取り合い、総合的に考
えていかねばならない。

そこで、今後の農業、工
業への取り組む姿勢、土
地付けについて伺いたい。

の農業を共に考えていきたい。

また、商工業の振興についても、今後も商工会との連携を図りながら、指導ながら進めていきたい。

小関議員 本来、農業、商業従事者から積極的に活性化を求める声が出るべきだが、なかなか出でこない。そこで、町の方から積極的に行動を起こして欲しいがどうか。

生活経済部長 町としてもこれから商工会等と協議していくたい。

現在進んでいる地区外資の守谷町への進出、また、駅前再開発の問題に対し個々ではなく、商工会や組織で、町と連絡を密に取り、時代の流れに乗り遅れないよう努力することが必要である。

については、農業懇談会などで、農業従事者に対するケート調査を実施し、得られた回答をもとに検討しております。今年から懇談会を四つの会科会に分けて活動を開始する予定である。そういうつ

所存でいるが、相手があことなので、もう少し時を頂きたい。

町としても一刻も早く子交差点の渋滞の解消をたいと考えているので、後もできる限りの努力を

そこで働いていた人は、ほとんど守谷の住民で、これは、住民の死活問題である。また、工事費二十億円、一道の四十億円財政が棚上になつており、これが、一日の日本の不況を脱出で

経過を説明願いたい。
総務部次長 昭和五十八年
常磐自動車道が開通して以来、町民の要望が高まり、それに基づき町の総合計画の中に位置づけ、今まで努力を重ねてきた。

郷州小・愛宕中 の設備改善

高速バナ 運行開始

平野議員 平成十一年二月
から水海道・守谷、東京間に
高速バスが運行されるこ
とになったが、これまで

100

して東京に至るルートは定された。

愛宕中学校のフェンスについて、現場を見ながら二共選の完全の二の文を至

公園整備 ハレクシティの

役場の駐車場は公共性が非常に強いとはいはながら、役場に来られたお客様のためのものであり、庁舎管理上も問題があり、また、民間業者に対しても利益となるようになることになってしまふため開放するには適当でないという結論に達している

平野議員 みづき野地区はパークシティという呼び名があるとおり公園がたくさんあり、十数年たつたまちなみで、公園によつても多少違ひはあるが、住民が活用するには不十分なところが出てきているのが実情である。これらの公園の改修、改善について案があれば伺いたい。

都市整備部次長 今後、町内会の皆さんと相談して活用しやすいよう改修、改善を進めていきたい。

新潟中学校の歴史ノタリ

請願・陳情の審査結果

| 受理番号 | 請願・陳情の件名 | 提出者 | 審議結果 |
|------|--|--|------|
| 第11号 | 地方分権推進のために、社会保険行政の「法定受託事務化」を求める請願 | 水戸市桜川2-3-30 全日本自治団体労働組合 茨城県本部 代表 伊藤健一 | 採択 |
| 第12号 | 国民本位の防災研究体制の拡充と建設省附属三機関を「独立行政法人化」しないことを求める意見書を決議していただく陳情 | つくば市北郷1 全建設省労働組合筑波地方本部 執行委員長 上村淳一 | 採択 |
| 第13号 | 介護保険に係わる緊急な基盤整備と国の財政措置及び制度の抜本的改善を国に求める請願 | 水戸市城南3-15-24 みのわビル3階 茨城県社会保障推進協議会 代表者 後藤千秋 | 不採択 |
| 第14号 | 患者負担をもとに戻し安心してかかりやすい医療の充実を求める請願 | 水戸市城南3-15-24 みのわビル3階 茨城県社会保障推進協議会 代表者 後藤千秋 | 不採択 |

継続審査中の請願・陳情

| 受理番号 | 請願・陳情の件名 | 提出者 | 審議結果 |
|--------------|---------------------------------------|---|------|
| 平成10年 第5号 | 自主流通米の「値幅制限」廃止をやめ麦の政府買い入れの継続を求める陳情 | 竜ヶ崎市佐貫町562 県南農民組合 組合長 岡野 忠 | 不採択 |
| 平成10年 第7号 | 「難病患者に対する見舞金制度の制定に関する陳情」 | 水戸市千波町1918 茨城県難病団体連絡協議会 会長 宇佐美 陽 ほか1名 | 継続審査 |
| 平成10年 第8号 | アメリカの軍事介入に日本を参戦させる「周辺事態法」などの制定に反対する請願 | 水戸市見川5-127-281 茨城平和会館内 戦争協力法反対茨城県連絡会 事務局長 伊藤 郷右衛門 ほか2名 | 審議未了 |

次の定例会は3月上旬を予定しています。
庁舎1階ロビーのテレビで、本会議の模様を放映する予定です。

第1回（3月）定例会の日程

※土・日・祝日は休会となります。

| 会期日程 | | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
|--|-----|--------------------------|----------|-------------|-------------|-------------|-------|-------|-------|------------|------------|------------------|
| 本会議 | | 1 | 2 | | | | | | | 3 | 4 | 5 |
| 告示日 | 5日間 | 議案上程 提案理由説明 重点事項説明 | 原案に対する質疑 | 予算別 特委員会 | 予算別 特委員会 | 予算別 特委員会 | 常任委員会 | 常任委員会 | 常任委員会 | 町政に関する一般質問 | 町政に関する一般質問 | 委員長報告・質疑 討論採決 |
| 5 4 3 2 1 議会運営委員会 (告示日以降のいずれかの日) | | | | | | | | | | | | |

○常任委員会は委員の間で日程を調整し、委員長が招集します。
 ○町政に関する一般質問は、通告制をとっていますので、1日で終了することもあります。
 ○本会議、各委員会（委員長の許可が必要）とも傍聴ができます。

※上記の表は標準的な日程であり、正式な日程については、
 議会運営委員会で協議され、定例会初日の本会議で決定されます。

議会を傍聴し あなたの目で町政を確かめましょう!!

議会は年4回（3月、6月、9月、12月）の定例会と同時に臨時会が開かれます。住民の代表者によって構成されている議会で、身近な問題がどのように審議され、決定されるのか。

また、私たちの代表者がどのように意見、要望を反映させてくれるのかなど、会議の状況を直接見聞することで、議会の使命、重要性を理解して、議会を身近なものにしたいものです。

傍聴は自由にできますのでお気軽に来てください。

議会だよりは年4回(2月、5月、8月、11月)発行しています。